

# Teoría de los Juegos

Entre las experiencias vividas en el Foro Nicolaita de Psicología, surgió el comentario de esta poesía del autor Hamlet Lima Quintana. Una de las alumnas de la Escuela, Yuritzik García Beamonte, quien participó del taller en que se llevó a cabo dicho ejercicio, comparte el poema con la intención de que algunos de los lectores aprecien la belleza de esta creación literaria.

## Hamlet Lima Quintana

Hace miles de años que comencé a jugar  
que descubrí los dedos  
que me puse los dedos en la boca  
que descubrí las formas.  
Hace miles de años que separé las manos de la tierra  
que moví las manos como una mariposa  
que descubrí lo profundo  
que las manos me ampararon el llanto  
Hace miles de años que comencé la danza  
que un pie se movía  
que el otro pie inventaba  
que las manos llevaban a mis pies.  
Hace miles de años que descubrí los frutos  
que los frutos llegaron a mis manos  
que mis manos trozaron alimentos  
que desgajé los árboles.  
Hace miles de años que mis pies me trasladaron  
que descubrí las espinas  
que mis pasos inventaron el camino  
que los caminos me llevaron.  
Hace miles de años que mis pies y manos ordenaron  
que comencé la caza  
que descubrí la flecha, que conocí la carne.  
Hace miles de años que alisé la madera con las manos  
que me corté las uñas de mis pies  
que el pez saltó a mi mano.  
Hace miles de años que viví con los dioses  
que jugué en los altares  
que adoré astro por astro  
que el sol me dio sus mitos.  
Hace miles de años que inventé los estrados  
que soporté a los jueces  
que a mí me ordenaron

que vuelvo como el yugo.  
Hace miles de años que me inventan el dulce  
que yo ordeño la teta  
que me quitan la vaca  
que les quito la sarna.  
Hace miles de años que grito entre los choclos  
que me venden la torta  
que me visten de gala  
que me clavan la estaca.  
Hace miles de años que descubrí estos juegos.  
Hace miles de años que los estoy jugando.  
Hace miles de años que froté las maderas.  
Hace miles de años que amé y produje hijos,  
que ella acarició mi cuerpo  
que no nos conocimos, que nos necesitamos.  
Hace miles de años que pisé tierra y agua  
que pisé todo el barro  
que levanté la casa  
que estoy viviendo en ella.  
Hace miles de años que la paz va conmigo  
que descubrí la pala  
que quieren mi trabajo  
que sueño con la suerte.  
Hace miles de años que canto todo el día  
que crezco con las plantas  
que siembro entre la gente  
que recojo cosechas.  
Hace miles de años que estoy jugando a esto.  
Hace miles de años que juego con la muerte.  
Hace miles de años que gano con la vida.  
Y hace miles de años que a pesar de la historia  
algunos no aprenden todavía.

